
 



 
Ingresos: 

 
Lampadarios y donativos (Incluye intenciones de misas) 3559 
Prestación de servicios  550 
Colectas Ordinarias  9474,24 
 Extraordinarias Hambre 2365 
  Domund 192,28 
  Infancia Misionera 132,5 
  Iglesia diocesana 124,9 
  Pro-Seminario 150,17 
  Pro- Ucrania 891,06 
  Pro-Cáritas en S. Antonio 155 
  Pro-Cáritas navideña 250,2 
Intereses bancarios 
 

5 

Suscripción a Revista TIEMPO (Fondo + Cuotas) 2790 
       Total: 20.639,35   
  

Gastos: 
 

Luz, Gasoil y Pellets -5721,71 
Colectas extraordinarias -4261,11 
Caja de compensación diocesana -828 
Restauración de incensario y naveta -484 
Mantenimiento de calderas de calefacción -319,76 
Reparación de conductos de aire calefacción de la Iglesia -250 
Refuerzo de entreplanta de la torre con chapas -214,47 
Adquisiciones para el culto y flores -155 
Calendarios -228,87 
Tributos y tasas -68,55 
Revista TIEMPO  -1928,68 
Suministros religiosos varios -355,89 
Suscripción Revistas Vida Nueva y Mundo Rural -163,5 
Dulzaineros Marcha de MM Unidas -300 
Colocación piedra homenaje a P. Juan Medina  -330 
Mejora de iluminación en sacristía y ambón -150 
       Total: -15.759,5 

 
Remanente del año 2021:  9.181,18 € 

Ingresos 2022:    +20.639,35 

Gastos 2022:    -15.759,5 

Saldo a 1/1/2023: 14.061,03 € 

 

Cuentas Parroquiales 2022 



 

Y llegamos al final de un año muy convulso, por acontecimientos internacionales y también por un clima de 
relaciones entre los representantes en las Cámaras legislativas españolas, muy tensionado y que contagia 
crispación e inestabilidad al resto de la sociedad civil. 

Sin haber terminado de sacudirnos las secuelas y los miedos que dejó el paso de la pandemia Covid-19, nos 
sorprendió el mes de febrero y el inicio de un guerra en Europa. No es comprensible esta guerra, ni ninguna 
otra sino es por anteponer intereses de poder, de dominio geopolítico y económico a los valores humanos 
más nobles. Enseguida comenzamos a sentir la sangría y el sufrimiento humano de quienes mueren, de 
quienes se separan de sus familias o incluso salen huyendo a una tierra desconocida, como las tres familias 
que llegaron a Cogeces, una de las cuales aún permanece entre nosotros. Tiempo después sentimos sus 
efectos en un mundo globalizado, donde todo está interconectado, de manera que llegó la escalada de los 
precios de la energía y en cascada la subida disparada de los precios de todo. Esa carestía de la vida volvió 
a golpear a los más débiles. 

Hace un poco más de un mes asistimos también en Cogeces a 
un bonito acontecimiento que puede parecer insignificante: el 
reagrupamiento de una familia venezolana, que como otros 
ocho millones de compatriotas salieron buscando sobrevivir o 
vivir de modo más digno hacia donde les abrieran las puertas.   

Ahora que acabamos de celebrar la fiesta de la Sagrada Familia, 
podemos sintonizar mucho mejor con la dura experiencia que 
vivió el mismo niño que apenas acaba de nacer en Navidad. 
Dios se hace carne débil y se mete en la piel de todos los 
emigrantes, los refugiados, los sin-techo, las víctimas de toda 
violencia, las personas que sufren la soledad en su ancianidad 
o en su enfermedad. 

En este año 2022, la Iglesia católica dimos un pasito más adelante en el desarrollo de un proceso de 
renovación de la Iglesia por un “Itinerario sinodal”. No pretende el Papa Francisco inventar una nueva moda 
eclesiástica, sino ayudarnos a sanear nuestras raíces en la fe, redescubriendo que la fe de cada persona no 
puede crecer si no se alimenta y sustenta en la fe de los demás, y juntos haciendo un mismo camino. 

Eso es lo que nos ofrece este Sínodo que arrancó de una fase diocesana donde 
consultar al Pueblo de Dios en todo el orbe, de octubre de 2021 a agosto de 2022. 
Y ahora mismo damos otro pasito en una fase continental de diálogo y 
discernimiento hasta marzo de 2023. Desembocará en octubre de 2023 en la 
fase universal, donde se reunirán en Roma obispos de todo el mundo para 
dialogar sobre este largo proceso de reflexión de toda la Iglesia durante al menos 
dos años. Tenemos delante todo un año para tratar de buscar juntos el modo de 
oxigenar la tierra donde echaron raíces nuestra fe y nuestras costumbres. Y 
podemos hacerlo a nivel universal, pero también a nivel local, desde nuestra 
misma parroquia. El Papa Francisco nos advierte del peligro del “fixismo”, de 
buscar nuestras respuestas sólo en las fórmulas del pasado cuando se dirigía a 
los cardenales el veintidós de diciembre pasado.  

 

“Sólo cuando somos conscientes del bien que el Señor ha hecho por nosotros somos también capaces de 
dar un nombre al mal que hemos vivido o sufrido. Ser conscientes de nuestra pobreza sin serlo también del 
amor de Dios, nos aplastaría. En este sentido, la actitud interior a la que habríamos de dar más importancia 
es la gratitud”.  

 “Lo peor que nos podría pasar es pensar que ya no necesitamos conversión, sea a nivel personal o 
comunitario”. 

 

 

Una mirada al futuro con esperanza y realismo 
 

Luis Miguel González 



 

Uno de los iconos más difundidos de la cultura latinoamericana es la tan venerada Virgen de Guadalupe de 
México. La abundancia de estas pinturas en España revela que fueron traídas durante los siglos XVII y XVIII 
formando parte de ajuares personales. El origen de este proceso está en la multitud de funcionarios y clérigos 
españoles afincados en la Nueva España. Habitualmente estaban destinadas a monasterios o iglesias 
parroquiales de sus lugares de procedencia, así como las viviendas y oratorios particulares. En el año 1688 

el jesuita Francisco de Florencia en su obra La estrella de el Norte 
de México, señalaba: En Cádiz, en Sevilla, en Madrid y en todas las 
partes de Catholicos, que tiene comercio la Nueva España, es tan 
conocida, tan venerada, y aplaudida esta Santa Imagen, que apenas 
ay casa, en que no la tengan” 

Según la tradición, en 1531 la Virgen María se apareció en tres 
ocasiones distintas al recién bautizado indio Juan Diego 
Cuauhtlatohuatzin pidiéndole que visitara al obispo Juan de 
Zumárraga para que le construyera una capilla en el cerro del 
Tepeyac, al norte de la Ciudad de México. Al principio, el obispo se 
negó a creer al indio, pero, cuando desplegó su ayate o tilma llena 
de flores o rosas de Castilla que la Virgen le había entregado como 
prueba, además de aparecer impresa de forma milagrosa la imagen 
de la Virgen, inmediatamente el obispo cayó de rodillas y le rogó a la 
Virgen el perdón. Esta tela se continúa venerando en la actualidad 
en la Basílica de Guadalupe en México y es uno de los ejes de 
expansión del catolicismo en América. 
 
Hasta 1754 no fue declarada patrona de la Nueva España, pero 
desde muy temprano, ya fue tomada como protectora y los indios 
vieron en ella todo un conjunto de símbolos de los valores nativos. 
Desde el siglo XVII se realizaron numerosos grabados y copias de 
la imagen en México representándose alrededor de ella los milagros 
más célebres y representaciones de la basílica de Guadalupe, estas 
llegaban a los principales puertos, especialmente a Sevilla, donde el 

importante contexto de devoción a la Inmaculada Concepción vio en este icono todo un precedente. La 
representación de la Virgen María erguida, con las manos juntas en actitud de oración, vestida con flamantes 
ropajes, tocada, con un manto y corona resultó ser uno de los arquetipos más usuales de la figuración de la 
Virgen María. Por ello, la Guadalupana aparece entre un cúmulo de nubes representada como la mujer que 
se narra en la visión del libro del Apocalipsis: vestida de sol, rodeada de unas ráfagas que se asemejan a los 
rayos solares, con un manto azul de estrellas que le cubre la cabeza y una túnica rosa. Se apoya sobre la 
luna en cuarto creciente, sostenida por un ángel con alas de color rojo, azul y amarillo. No obstante, uno de 
los rasgos más distintivos fue su tez morena, lo cual supuso una distinción hacia el pueblo indígena.  
En nuestra iglesia se conserva una pintura sobre lienzo que no es una más, como se podría decir debido a la 
abundancia de estas, sino que su delicada ejecución nos habla de una obra realizada por un importante 

artista, este es Manuel de Arellano, uno de los 
más destacados pintores del siglo XVII en 
México. Perteneció a un reconocido linaje de 
artistas novohispanos activos entre los años 
1690 y 1720, junto con Juan Correa y Antonio 
Torres que fueron los más reputados en aquel 
momento.  
 
Además de una cuidada representación del 
icono guadalupano entre una gran cantidad de 
rosas y pajaritos, en las esquinas, aparecen a 
modo de cartelas las tres apariciones de la 
Virgen a Juan Diego: empezando por la 
izquierda superior, se representa la primera de 
ellas donde le pide que acuda al obispo de 
México, fray Juan de Zumárraga, para contarle 
la aparición y decirle que edifiquen un templo en 

ese lugar; la siguiente, en la derecha superior, 

Manuel Arellano, Virgen de Guadalupe, 
1691 

Cogeces del Monte 

Juan Diego recogiendo las rosas (izqda.) y presentando la 
tilma ante el obispo Juan de Zumárraga (dcha.) 

La Virgen de Guadalupe de Cogeces 
 



representa el fracaso ante el obispo y, la tercera, en la izquierda inferior, tras la nueva negativa del prelado a 
creer en las apariciones y pedirle alguna prueba veraz, la Virgen le indicó a Juan Diego que recogiese en su 
manto o ayate unas rosas florecidas milagrosamente. Por ello, la última, la derecha inferior, muestra al indio 

ante el obispo mostrándole las rosas cayendo al 
suelo. Esta disposición de ciclo narrativo corresponde 
con la disposición de los lienzos que adornaban los 
altares de la ermita primitiva del Tepeyac y difundidos 
por el pintor Juan de Correa a quien sigue Manuel de 
Arellano.  
 
También es de gran interés que la pintura está 
firmada “Arellano f.” en el año 1691 y, sobre esta, hay 
una pequeña inscripción: tocada al original. Esto 
muestra la culminación devocional hacia la Virgen de 
México pues, aunque no son tantas las pinturas que 
tienen esta inscripción, si se pueden contar entre las 
realizadas por los principales pintores mexicanos. Y 
es que, durante un tiempo, estos lienzos se 
colocaban sobre la tilma milagrosa adquiriendo así 
mayor valor.  Desde el siglo XIX figura en la iglesia de 

Cogeces del Monte, procedente del monasterio de Nuestra Señora de la Armedilla. Probablemente, formase 
parte del templo, pues así lo atestiguan algunos inventarios previos a la desamortización de 1835. Con gran 
probabilidad el lienzo formó parte de un regalo que recibió Ana Rosalía Fernández de la Cueva (1647-1716), 
IX Duquesa de Alburquerque, que atesoraba numerosos bienes artísticos de las indias en su residencia 
madrileña, pues fue la única heredera de los bienes de sus padres Francisco Fernández de la Cueva y 
Enríquez de Cabrera (1619-1676), VIII Duque de Alburquerque y Virrey de la Nueva España entre 1656 y 
1660, y de Juana de la Cerda Sandoval (1640-1692), quien dio una importante cantidad de dinero para realizar 
el camarín de la Virgen de la Armedilla.  
 
No obstante, el lienzo de la Virgen de Guadalupe de la parroquia de Cogeces del Monte, seguramente, llegó 
junto con una importante cantidad de obras de las indias en septiembre de 1703 al puerto de Sanlúcar de 
Barrameda fruto de la donación del X Duque de Alburquerque Francisco Fernández de la Cueva (1666-1724), 
quien también fue virrey de la Nueva España entre 1702 y 1710 a su madre Ana Rosalía Fernández de la 
Cueva. Entre las numerosas piezas que regaló había varios lienzos de la guadalupana, lo cual muestra, por 
un lado, el auge que esta devoción había alcanzado en la Península y, por otro lado, el vínculo de la Casa de 
Alburquerque con el icono mariano a través del profundo fervor del primero de los virreyes y de la dedicación 
del nuevo santuario del Tepeyac protagonizada por el segundo de estos en el año 1709. Este vínculo de 

religiosidad familiar vendría a 
consolidarse con la donación 
unos años después de una de 
estas pinturas al monasterio de la 
Armedilla que también formaba 
parte del patronazgo de la familia 
de la Cueva. 
 
En las últimas décadas este tipo 
de pinturas pertenecientes al arte 
Virreinal o Novohispano han sido 
objeto de un creciente interés por 
parte de los investigadores. 
Además de una importante 
producción bibliográfica, también 
destaca la adquisición de estas 
obras por parte de importantes 
museos, por ejemplo, en el 
Museo de América de Madrid se 
encuentra una obra semejante, 
también de Manuel Arellano, así 
como en Los Angeles Country 
Museum of Art (LACMA). 
 
 

Miguel Herguedas Vela 

Firma del pintor Manuel Arellano, fecha e inscripción 
que da fe de que ha tocado el icono milagroso 

M. Arellano, Virgen de Guadalupe, 1691 
LACMA, Los Ángeles 

M. Arellano, Virgen de Guadalupe, 
1691 

Museo de América, Madrid 



 

 
 
 Me llamo Feli Herguedas Herguedas. Nací en Cogeces el 18 de abril de 1964. Mis padres fueron Evencio, 
de profesión agricultor, que falleció a los 57 años y mi madre Ángeles, ama de casa que nos ha dejado este 
año a los 84 años. Soy la mayor de tres hermanos Rosi y Víctor que falleció a los 21 años de accidente de 
tráfico. Mi abuela Ángeles también vivió muchos años con nosotros 
 Háblanos un poco de tu infancia, el colegio… 

En esa época íbamos a la escuela a los 6 años con 
Doña Mari Carmen, a parvulitos. Después estuve con 
Doña M. Paz, Doña Luisa, Don Pedro, Don 
Terenciano, Doña Dorita y Don José Manuel, hasta 
los 14 años. En estos últimos años se juntaban dos 
cursos porque de promedio había unos 20 niños ya 
que algunos iban a estudiar a Valladolid y otros lo 
dejaban. Eran clases mixtas y recuerdo que teníamos 
que encender la estufa antes de empezar la clase y 
conseguir buen calor. Por la tarde, había clases 
particulares para quienes necesitaban un apoyo, 
eran llamadas permanencias. En esa época todavía 
existían los castigos, si te portabas mal o no sabías 
la lección te quedabas sin recreo o salías más tarde 
a comer. 

 Los maestros vivían en el pueblo en las casas que había para ellos encima de las escuelas.  
¿Qué haces al terminar la escuela? 
Cuando acabé la escuela, hice dos cursos de puericultura a distancia y luego estuve cosiendo en el taller de 
Luz. Lo dejé cuando el taller pasó a ser una cooperativa. 
¿Cómo surgió la idea de hacer el periodiquillo? 
En 1982 Don Guillermo llega como párroco a Cogeces y viene con muchas y buenas ideas como la cabalgata 
de Reyes, quitar el muro del cementerio que se utilizaba como frontón de pelota y acondicionar el espacio 
para jardín, darle vida al local del centro parroquial donde se distribuyó la parte de arriba en biblioteca- 
ludoteca y salón de reuniones y la parte de abajo quedó como centro de mayores. También organizábamos 
charlas, manualidades, cursos… Yo me encargaba de limpiar, mantener las actividades, cerrar y abrir 
diariamente y lo que hiciera falta. Fueron unos años muy intensos y aprendí un montón. También propuso 
crear una revista que contara las cosas y actividades que ocurrían en el pueblo y así surgió TIEMPO. 
¿Qué significa el periódico Tiempo para ti? 
Desde que empecé hace cuarenta años, nunca lo dejé, es parte de mi vida. Estoy con Don Guillermo codo 
con codo desde el número 1 hasta el número 24 que se fue, entonces salía todos los meses. Don Alfonso 
Mieres llegó como sacerdote en 1984, estuvo durante cinco años y empezó con el número 25 hasta el número 
57, salía cada dos meses. Después don Jesús García Gallo durante dos años que igualmente, nos 
llamábamos por teléfono para planificar cada número. Luego vino Juan Medina en el 1991 y estuvo 11 años 
con nosotros. Empezó con el número 69, aumentamos páginas y salía cada tres meses, fueron muchos años 
de compartir conversaciones, concretando y discutiendo sobre los temas que pondríamos en el siguiente 
número. Cuando iba a Valladolid paraba a visitar a mi madre y abuela. El número 124 ya salió cada cuatro 
meses y en 2002 le relevó Marco Alberto Medina que estuvo 19 años al pie del cañón hasta el número 180. 
Como vivía en Campaspero, desde allí organizábamos todo, antes era muy complicado, una aventura tenía 
cada número. Guardo muy buenos recuerdos de todos los directores 
Con D. Marco he pasado muchas horas buscando distintas alternativas para mejorar el contenido, ahora es 
más fácil, gracias a las nuevas tecnologías, aunque conlleva mucho trabajo. Yo le he puesto mucha voluntad, 
entrega, pasión, organizo y coordino los artículos para que todos los trabajos del equipo se publiquen. No nos 
podíamos imaginar cuando salió el primer número que íbamos a permanecer tantos años y ver cómo ha 
evolucionado en todo este tiempo. Desde agosto de 2021 tenemos a D. Luis Miguel González que empezó 
con el número 181 de Tiempo, espero que siga adelante con esta labor.   
Ahora es Julia Peñas la encargada de recibir todos los artículos y las fotos y maquetarlos. 
 
 
 

ENTREVISTA 



¿Cuándo conoces a Javi? Te casas… 
Nos conocimos en la discoteca y estuvimos tres años de novios. Nos casó Don Guillermo en El Henar en 
junio de 1984. El oficio de Javi es cantero, todos le conocen por “Javi el de la piedra” y desde que me casé, 
vivimos en Campaspero. Cada fiesta y domingo vuelvo a Cogeces pues estar en familia es un lujo, el contacto, 
el cariño, las comidas, las visitas y el compartir. Agradecer a mi familia que me hayan dejado participar en lo 
que me gusta. Perder a mi padre y hermano tan jóvenes, fue muy duro, una pena, pero aprendes a valorar 
más lo que tienes.  
¿Cómo es tu vida ahora? 
Pues es muy entretenida, lo que conlleva ser ama de casa. Tenemos dos hijas, Cristina y Clara. Cristina, 
casada con Borja que tiene dos niños, Guzmán de seis años y Beltrán de tres y Clara con su pareja, Amador. 
En su época escolar acompañándolas en sus tareas, fui presidenta del AMPA dos años y otros dos de 
secretaria con muchas actividades. Desde entonces soy catequista, participo en los grupos de Mundo Rural 
y Cáritas. También llevo una casa de alquiler ocupándome de la limpieza, y tener todo a punto para los 
huéspedes. 
¿Cómo estás tan al día siempre de las noticias que acontecen en Cogeces? 
Pues hablando con las personas del pueblo, bien de forma presencial, o a través del teléfono, siempre hay 
alguna persona cercana que te informa sobre los nacimientos, defunciones, actividades del cole….. 
¿Desde cuándo viene tu afición por la fotografía? ¿Qué otras aficiones tienes? 
 Desde siempre me ha gustado hacer fotos, cuando no había cámaras digitales era muy diferente, había que 
revelar el carrete cuando se terminaba y siempre te 
llevabas alguna sorpresa cuando las veías en papel. 
Me encanta la fotografía, pues una foto a veces 
sustituye a las palabras, aunque es muy complicado 
estar en cada momento y después seleccionar la 
mejor. Muchas se quedan en el cajón sin poderlas 
utilizar y es de agradecer que las personas no les 
importe posar para nosotros. También me gusta leer, 
ver documentales e informativos y hacer Sudokus, 
aunque no me sobra demasiado tiempo.  
También me gusta dedicarles tiempo a mis nietos, 
con los que disfrutamos mucho cuando vienen. 
¿Cómo sigue funcionando Tiempo después 
tantos años? 
Estupendamente, con motivo del 40 aniversario lo 
sacamos en color, es un cambio de imagen total y fue todo un éxito, pues las fotos en color ganan mucho. 
Además desde el número 177 de junio de 2020, también sale en formato digital. En la actualidad enviamos 
200 números por correo y repartimos más de 300 en el pueblo. Nuestro periodiquillo también llega a distintos 
países como: Argentina, Brasil, Suiza, Austria, Inglaterra…donde le reciben con mucha ilusión pues se 
mantienen al tanto de las noticias del pueblo. En Navidad se entrega un calendario que hace la parroquia a 
todos los suscritos de fuera y a todos los vecinos del pueblo. 
Es una satisfacción ver que este pequeño proyecto sigue en marcha después de 40 años y quiero agradecer 
a todo el equipo que hace posible que llegue a cada casa porque esto es una gran familia, unos como lectores, 
otros como escritores, otros por dejarnos entrar en sus vidas, colaboradores, repartidores gracias, gracias, 
gracias…. 
Cuéntanos alguna anécdota que recuerdes 
El primer número del año siempre andamos a la carrera por sacarlo en cuanto pasan las Navidades. Recuerdo 
que el día después de Reyes, teníamos que terminar el periódico y todavía nos faltaban por revelar las fotos.  
Como Marco tenía entierro ese día, me llevó a Cuéllar, me dejó allí y cuando terminó el funeral volvió a 
buscarme. Por la tarde pudimos acabar el número de Navidad. Ahora con la fotografía digital todo es más 
fácil, con darle al botón te llega todo. 
¿Qué deseas para Tiempo? 
Mi deseo es que siga viva esta historia nuestra, de lo que pasa entre nosotros, transmitiéndolo para que sea 
recordado en el futuro. Todo lo vivido, contado, tantas fotos plasmadas…. un archivo,  
 
¡TODOS SOMOS TIEMPO!                                                                                                     
 

 
                                                                                                                 

Rosa y Carmen Mari                                                           
 

Equipo Tiempo año 2015 



 



 
El 3 de abril finalizó el proyecto “Donantes como Castillos” 
con las dos últimas rutas entre Iscar y Portillo. También 
aprovechamos el fin de fiesta para reunir y llevar a cabo 
una jornada de convivencia con los delegados locales y 
colaboradores de la Hermandad de Donantes de Sangre 
de Valladolid, en la que además nos acompañó el 
Diputado de Acción Social: David Esteban. 

El proyecto consistía en llegar andando a 21 Castillos 
haciendo 178kms. en nueve rutas, cada ruta era de unos 
20kmsde media fomentando con ello la donación de 
sangre y dar a conocer los castillos de la provincia de 
Valladolid. Se empezó el 5 de marzo visitando ese día los 

Castillos de Latarce, Villagarcía de Campos y Tordehumos. En la ruta del26 de marzo nos acompañó la 
asociación motera  ModtVespa de Medina del Campo (ellos en vespa) desde el Castillo Fuente Sol hasta el 
Castillo de la Mota.  
Valladolid es tierra de castillos , y también es tierra de donantes Luis y los hermanos Fraile 
precursores y portavoces de “Donantes como Castillos”, nos quieren hacer ver la necesidad de tomar 
conciencia con este tipo de actos de donación, y nos dicen que “Cada uno de nosotros debe pensar que 
directamente él o alguno de sus familiares más directos, alguna vez en su vida, van a necesitar una dosis de 
sangre” .Luis como mucho de los Donantes que conozco son personas que piensan siempre en los demás 
antes que en ellos mismos. Personas altruistas y generosas que impiden por todos los medios que nadie se 
quede sin sangre. 
La sangre no se fabrica y gota a gota hay que llenar la bolsa, una bolsa que está llena de vida para los que la 

necesitan. Esta tarde me llama por teléfono una amiga y 
me decía “Ay Secundino cuánto me he acordado de ti. He 
estado en la UCI 9 días porque una variz del hígado se ha 
reventado y me han tenido que poner 5 bolsas de Sangre 
y bastantes de plasma y si no me hubiera muerto”. Yo la 
entiendo perfectamente, cuando te ves en una situación 
así y sales adelante, pues no sabes cómo agradecer a los 
donantes, que sin conocerte han estado contigo y te han 
salvado la vida. Y es que si salvas una vida eres un héroe 
pero si salvas tres vidas eres un donante, porque en cada 
donación se sacan tres componentes: Plasma, plaquetas 
y glóbulos rojos. 

Castilla y León es la segunda Comunidad en la donación, 
(Extremadura la 1ª), en nuestra región se necesitan unas 450 transfusiones diarias. Ningún hospital puede 
funcionar sin sangre y sus derivados; se necesita para múltiples enfermedades, anemias, oncológicas, 
operaciones, accidentes, etc...En mi caso desde los seis años necesito periódicamente los glóbulos rojos y 
nunca me han faltado. Sigo animando a todo el que pueda que done y que sigan donando. Por lo que veo la 
primera vez es la que más cuesta, o por miedo a las agujas o por el dolor del pinchazo, pero después viendo 
que no es para tanto y lo bien que uno se siente por el bien que hace a los demás, seguramente mire al 
calendario y anote a ver cuándo es la próxima. 

En Valladolid hay mucha facilidad para donar, en P.º de Filipinos, de 9:00 a21:00 horas de lunes a sábado y 
se puede aparcar el coche gratuitamente. Te hace falta sólo el carnet de identidad y luego te hacen un 
chequeo para ver si estás bien de salud. Requisitos: tener más de 18 años y menos de 65, pesar más de 50 
kilos y estar bien de salud. Además un médico te hace un chequeo para ver si puedes donar. Animo a todo el 
mundo que pueda a ser donante. DONANTES COMO CASTILLOS. 

En un próximo artículo os contaré la labor tan importante que hacen nuestros voluntarios y delegados 

 

DONANTES COMO CASTILLOS 

¡GRACIAS DONANTES Y MIL GRACIAS!                    Secundino Sacristán Velasco 



 

En el artículo anterior expliqué algunas ideas básicas sobre los terremotos, pero quedaron varias cosas en 
el tintero que creo que debo exponer como complemento a lo ya expuesto, intentando no enredarme más 
de lo necesario. Lo primero que quiero dejar claro es que los movimientos sísmicos se transmiten mediante 
ondas de diversa naturaleza y que son estudiadas por los sismólogos que fundamentalmente tienen una 
formación en geofísica. El estudio de las ondas sísmicas nos suministra mucha información y por ello, cada 
terremoto que se produce nos puede suministrar datos muy importantes, no solo del fenómeno local, sino 
también de lo que hay en zonas profundas. De hecho, una buena parte de lo que conocemos sobre el 
interior del planeta viene de los innumerables estudios realizados durante el siglo XX, sobre terremotos 
naturales, pero también de los provocados por algunas explosiones nucleares realizadas por algunos países 
que han hecho ensayos con bombas atómicas situadas a cierta profundidad. Tales ensayos tenían varios 
objetivos, no solo para amedrentar a otras potencias, digamos que algunos de tales “experimentos” han 
ayudado a encontrar yacimientos de gas y de petróleo, incluso también de ciertos metales. 

La razón está en la forma en que se propagan las ondas sísmicas por los materiales terrestres. Por simplificar, 
digamos que cuando se produce un terremoto, desde el foco o hipocentro se producen 2 grandes grupos de 
ondas, por un lado, las superficiales que son las que notamos y nos provocan los problemas. Las ondas 
superficiales son complejas y de varios tipos (R o Rayleight, L o Love, …) Por otro lado, están las ondas 
sísmicas profundas que no sentimos completamente pero que pueden interaccionar con las superficiales e 
intensificar sus efectos. Son precisamente las ondas profundas las que más información nos pueden 
proporcionar, pues éstas atraviesan todo el planeta y pueden ser estudiadas por las numerosas estaciones 
sísmicas repartidas por todos los países. Entre las ondas profundas hay 2 tipos, las P o principales (también 
llamadas longitudinales) y las S o secundarias (también llamadas transversales). 
 
Ambos tipos de ondas se diferencian por 3 cosas principales: 

Las ondas P provocan movimientos longitudinales en las partículas afectadas, es decir, en la dirección 
paralela a la de propagación. Las ondas S, provocan movimientos transversales en las partículas, es decir, 
perpendiculares a la dirección de propagación. 
Las ondas P pueden propagarse por medios sólidos y también por medios líquidos, incluidos magmas o 
materiales fundidos. Las ondas S solo se propagan por medios sólidos o rígidos, amortiguándose cuando 
alcanzan materiales líquidos. 
La tercera diferencia está en la velocidad de propagación, siendo las ondas P más rápidas que las S, para 
un medio determinado. Esto quiere decir que, a una estación sismológica, más o menos lejana del foco, 
llegaran antes las ondas P que las ondas S y la diferencia de tiempo será mayor cuanto mayor sea la 
distancia de dicha estación al foco o hipocentro. 

 
Aquí quiero mencionar que, tanto las ondas P, como las S, son más 
rápidas que las ondas superficiales, de tal modo que, a una cierta 
distancia del foco, el sismograma genérico que se registraría sería el 
que observa en la figura adjunta. Esto quiere decir que podríamos 
saber la distancia entre el foco y la estación sismológica conociendo la 
diferencia de tiempo con que nos llegan las ondas P y las ondas S. De 
hecho, existen unos ábacos que usan los sismólogos y que facilitan 
ese cálculo. 
 
Por lo tanto, ya sabemos a qué distancia nuestra se encuentra el foco del 
terremoto, pero eso sigue siendo una información muy genérica, pues lo que 
tenemos es un conjunto infinito de puntos situados en una circunferencia 
cuyo radio es la distancia que hemos calculado (por ejemplo, db). Ahí es 
donde tenemos que conectarnos con otras dos estaciones (A y C) que hayan 
realizado el mismo cálculo, con lo que podemos dibujar 3 circunferencias 
con los 3 radios (da, db y dc) y con centro en cada una de las estaciones 
sísmicas. Pero, según sabemos por la geometría, 3 circunferencias solo se 
cortan en un punto, entonces, sobre un mapa, se trazan 3 circunferencias 
con centro en cada estación sismológica y con el radio de su distancia 
calculada al foco. El punto de corte de las 3 circunferencias es el epicentro 
del terremoto (ver flecha). 

LOS TERREMOTOS II 



Este cálculo se puede hacer con rapidez, lo cual puede ser importante si el epicentro está en el mar, ya que 
se produce un fenómeno llamado tsunami o maremoto que consiste en la formación de olas a partir del 
epicentro y que acaban llegando a las costas, provocando problemas graves, incluso víctimas. Hay que tener 
en cuenta que las olas producidas en un tsunami viajan a velocidades comprendidas entre 900 y 1000 km/h. 
y eso hace que, para evitar desastres, al menos personales, haya que proceder a evacuaciones con suma 
rapidez. Recordemos los últimos tsunamis ocurridos en las zonas del Índico y del Pacífico, como han afectado 
a costas situadas a gran distancia. 
 

Una vez localizado el epicentro, conviene saber la magnitud del 
movimiento sísmico, es decir, la energía que se ha liberado. Este dato se 
obtiene a partir de la máxima amplitud (A) de las ondas sísmicas 
registradas y con un sencillo cálculo. Esta energía se corresponde con un 
término de la Escala de Magnitudes, antiguamente denominada Escala 
de Ritcher y nos suministra una idea del poder destructivo del terremoto, 
además de otras informaciones para uso de los científicos. 

 
Aquí hay que comentar que no es lo mismo la magnitud de un terremoto, que es un valor objetivo y obtenido 
mediante unos cálculos geofísicos que la intensidad, obtenida mediante apreciaciones basadas en los daños 
producidos y que dependen de varios factores, como la población, la calidad de las infraestructuras, la 
ordenación del territorio u otros parámetros que acaban dependiendo de cada lugar, de tal modo que dos 
terremotos con la misma magnitud, pueden mostrar diferente intensidad en dos zonas distintas. La Escala de 
Intensidades, es comparable con antigua Escala Mercalli. Estas escalas se usan de manera universal y 
algunos países usan otras escalas. 
 
Para hacernos una idea de la información suministra por la Escala de Intensidades, veamos sus valores: 
 
MAGNITUD DESCRIPCIÓN  EFECTOS Y ALGUNOS EJEMPLOS 
 
Menos de 2 Microseísmo  Imperceptible. No provocan daños. 
 
2,0 - 3,9 Seísmo menor  Poco perceptibles, Apenas provocan daños. 
 
4,0 – 4,9 Seísmo ligero  Genera ruidos y puede mover algunos objetos. 
 
5,0 – 5,9 Seísmo moderado Puede causar daños en edificaciones defectuosas y daños leves en 

edificaciones de calidad. Terremoto de Lorca de 2011. 
 
6,0 -6,9  Seísmo fuerte  Puede destruir amplias zonas, incluso situadas a más de 100 km del 
     Epicentro. Terremoto de Alborán de 2016. 
 
7,0 -7,9  Seísmo mayor  Provoca daños importantes en zonas extensas. Terremoto de 

Almería de 1522. Terremoto de Sumatra de 2016, … 
 
8,0 – 8,9 Cataclismo  Provoca graves daños y en cientos de km. 
     Terremoto de Lisboa de 1755.Terremoto de San Francisco de 1906. 
 
9,0 – 9,9 Seísmo épico.  Provoca gran devastación en miles de km. 
     Terremoto de Japón de 2011. Terremoto de Alaska de 1964.  
     Suele producirse uno cada 20 años en zonas de actividad elevada. 
 
Más de 10 Seísmo apocalíptico Nunca registrado en la historia de la humanidad. Impacto de un 

meteorito de gran tamaño o de un asteroide, como el caído en la 
Península de Yucatán hace 65 millones de años y que provocó la 
extinción de numerosas especies. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
En el próximo capítulo hablaré sobre los terremotos en la Península Ibérica y en zonas próximas. 
 

Alejandro del Valle González 



 

Nos encontramos aquí para hacer un pequeño homenaje a nuestro querido profesor de religión Julián. Como 
todos sabéis, ha decidido jubilarse como profesor. 

Han sido 21 años aquí en nuestro querido pueblo. Y ha llegado el momento de la jubilación, del descanso 
bien merecido. Qué más decirte Julián, que te estamos echando mucho de menos y solo hace una semana 
que te has ido, porque nos parece que eras uno de los mejores profesores que hemos tenido en el cole. 

Esas clases tan divertidas y mágicas, enseñando 
a la vez que nos sacabas una pelota de la 
capucha o un caramelo de la oreja. Esas 
historias tan divertidas que nos contabas, y esas 
clases en las que ensayábamos la obra de teatro 
que íbamos a representar en el Festival de 
Navidad, qué momentos más divertidos hemos 
pasado juntos y que seguro que no volverán a 
ser así sin ti. Pero lo bueno es que vamos a 
recordarte siempre, y a demás nos veremos por 
el pueblo.  

Julián te deseamos lo mejor, que tengas una 
jubilación como te mereces y que cuando quieras 
nos vengas a visitar.                

 

¡MUCHAS GRACIAS POR TODOS ESTOS AÑOS JUNTOS!  (El Cole) 

 
En el día de mi despedida 
Me he puesto a elaborar 
Este pequeño pero sincero poema 
Que le siento de verdad 
 
Espero que cuando lo lea, 
No me vaya a emocionar 
Porque cuando recitas algo 
Los sentimientos han de aflorar 
 
A mis alumnos del Juan de Rodrigo 
Hoy les voy a dedicar 
Estos pequeños versos 
Que no podréis olvidar 
 
Por los años que han pasado 
Por vuestra sonrisa especial 
Por los grandes momentos 
Que juntos pudimos pasar 
 
Siempre os vi muy contentos 
En vuestra cara se iba a notar 
En todos estos cursos pasados 
Me hiciste a mi disfrutar 
 
Cuando os contaba historias 
Y sustos os iba a dar 
Siempre estabais atentos 
Para descubrir el final. 

 
Aunque este es un cole pequeño 
Pero no se puede comparar 
Aquí estamos como en familia 
Pienso que no es por casualidad 
 
En él entrasteis de pequeños 
Quien se lo iba a imaginar 
Con el paso de los años 
Vais creciendo de verdad 
 
Sois un poco más mayores 
Pero el tiempo no podrá borrar 
Esos momentos tan alegres 
Como Carnaval o Festival de Navidad 
 
Cuando dejéis el colegio 
Y al instituto os vais a marchar 
Aprovechad bien el tiempo 
Después la recompensa ha de llegar 
 
Yo que soy más mayor 
Un consejo os quiero dar 
No viváis la vida deprisa 
Tenéis que saberla bien valorar 
 
A lo largo de los años 
Es difícil encontrar 
Un grupo de alumnos tan majos 
Llenos de paz, alegría y felicidad 
 
 
 

 
Qué sepáis que os llevo en mi corazón 
Eso nadie lo puede dudar 
Es tomar esta decisión 
Muchos días de sueño me fue a quitar 
 
También quiero agradecer 
Eso no se me podía olvidar 
El buen trato de vuestras familias 
Que hoy me van a acompañar 
 
Me habéis enseñado mucho 
Yo lo sé bien valorar 
En la sala secreta, en el teatro 
Y en esa marcha llena de solidaridad 
 
Esto no es una despedida 
Sino una manera ejemplar 
De dedicar estos versos 
A gente tan fenomenal 
 
¡GRACIAS POR TODO! 
 

 
 
 
 

Julián Redondo 
 

El 20 de octubre Julián Redondo se despidió definitivamente de sus alumnos. Qué disfrutes de tu jubilación 

Despedida de nuestro profe Julián 



 

En las sesiones celebradas por el Ayuntamiento se han tratado los siguientes temas: 

El Sr. Alcalde dio cuenta a los señores concejales de la gestión recaudatoria realizada en el ejercicio 2021 por 
REVAL OARG al Ayuntamiento de Cogeces del Monte y cuyos datos son los siguientes: 

1-RECIBOS : 

PENDIENTE DE COBRO A 1 DE ENERO DE 2021 27.678,35€ 
CARGOS CONTABLES 2021 336.054,14€ 
TOTAL A GESTIONAR 363.732,49€ 
RECAUDACION EN VOLUNTARIA 320.422,97€ 
RECAUDACION EN EJECUTIVA 8.641,78€ 
TOTAL COBROS 329.064,75€ 
DATAS BAJA VOLUNTARIA 0,00€ 
BAJAS OTROS MOTIVOS 0,00€ 
BAJAS COMUNICADAS EJEC 3.690,34€ 
DATAS EJEC.OTROS MOTIVOS 60,45€ 
INSOLVENCIAS 0,00€ 
TOTAL BAJAS 3.750,79€ 
TOTAL GESTION HABER 332.815,54€ 
PENDIENTE A CTA NUEVA 31 DIC. 2021 30.916,95€ 

2-LIQUIDACIONES INGRESO DIRECTO : 

PENDIENTES DE COBRO A 1 DE ENERO 2021 VOLUNTARIA 0,00€ 
PENDIENTES DE COBRO A 1 DE ENERO 2021 EJECUTIVA 338,96€ 
TOTAL LIQUIDACIONES PENDIENTES A 01/01/2021 338,96€ 
LIQUIDACIONES CONTRAIDAS 4.086,84€ 
LIQUIDACIONES COBRADAS VOLUNTARIA 3.755,64€ 
LIQUIDACIONES COBRADAS EN EJECUTIVA 0,00€ 
TOTAL 3.755,64€ 
LIQUIDACIONES DATADAS POR BAJAS 30,66€ 
LIQ. PENDIENTES COBRO EN VOLUNTARIA 331,20€ 
LIQ. PENDIENTES COBRO EN EJECUTIVA 308,30€ 
PENDIENTE A CTA NUEVA 31 DE DICIEMBRE 2021 639,50€ 

 

Se ha convocado subvenciones para material escolar para alumnos en segundo ciclo de educación infantil (de tres 
a cinco años) para el curso escolar 2022-2023 en el colegio de Cogeces del Monte por un importe de 123 euros por 
alumno. El modelo para la solicitud se puede recoger en el Ayuntamiento. Y tendrán que aportar la factura original 
que acredite la compra del material escolar. El plazo para presentar la solicitud es hasta el próximo 20 de enero. 

Se ha aprobado inicialmente la 1ª modificación puntual de las Normas Urbanísticas Municipales, que se exponen 
al público en la Secretaría del Ayuntamiento en horario de oficina para que en el plazo de 2 meses cualquier persona 

interesada podrá consultarlo, examinarlo y presentar las observaciones 
y alegaciones que estime oportuno. 

También se hace público la suspensión del otorgamiento de licencias 
urbanísticas de construcciones ó instalaciones de nueva planta 

,ampliación, demolición ó cambio 
de uso de las mismas en las áreas 
afectadas por esta 1ª modificación 
puntual de las Normas 
Urbanísticas, hasta la aprobación 
definitiva del instrumento de 
planeamiento y como máximo 
durante dos años, en cuanto en 
ellos se propone la modificación 
del régimen urbanístico vigente.  

AYUNTAMIENTO 
 

Mari Carmen 



 

Ya lo hemos visto más veces, los jóvenes cogezanos son emprendedores e innovadores y se atreven en 
diferentes campos como la educación, la nutrición o la agricultura.  David Vallejo Miguel tiene solo 30 años y 
desde hace dos dirige su propia empresa, O2 AGRICULTURA, junto con su socio Juan Espinilla. 

David estudió ingeniería agrónoma del 2010 al 
2014 en Valladolid y cuando tuvo que realizar su 
trabajo fin de grado decidió hacerlo sobre el 
montaje de una fábrica de Pellets, un proyecto 
sobre el que no había mucha información, aún no 
se había presentado nada sobre este tipo de 
empresas en un Trabajo Fin de Grado y sin 
embargo se preveía que era una actividad que 
tenía futuro. Las prácticas las hizo en 
Agrovalladolid, una empresa de productos 
fitosanitarios y de la que su padre era cliente. La 
propia empresa le dijo que allí tendría trabajo en 
cuanto acabara su carrera. Y así fue, durante seis 

años David estuvo dirigiendo esta empresa. Cuando su jefe decidió cesar la actividad, David y su compañero 
Juan decidieron emprender su camino juntos y formar O2 AGRICULTURA.  

Como cualquier otra empresa las dificultades para ponerla en marcha fueron muchas y costosas; no 
económicas, porque el dinero o se tiene o se puede conseguir, sino la burocracia y el papeleo que agota la 
paciencia. El obtener permisos y licencias es muy farragoso, muy lento y sin ello no te dejan iniciar la actividad  
aunque hayas pagado las tasas; en muchos casos puede hacer que la idea fracase por no poder empezar a 
trabajar; no es su caso, pues no podían permitirse el lujo de desconectar de sus ya clientes u otros posibles, 
así que ellos empezaron sin pensar en papeleos. Lo mismo habla de las subvenciones “si nuestra idea de 
empresa, nuestro plan de viabilidad y de negocio hubiera dependido de una subvención, no lo hubiéramos 
llevado a cabo” me comenta David, y sigue hablando de lentitud y excesiva burocracia 

El nombre ya nos da pistas de esta filosofía, suena 
fresco, suena a sostenible, a verde, a ecológico. Los 
dos han mamado la agricultura, han nacido entre 
aperos, tractores y campo, Juan en Castromonte y 
David en Cogeces del Monte. Su formación y sobre 
todo su experiencia en semillas, fertilizantes y 
productos fitosanitarios era una apuesta segura, pero 
ellos querían ir más allá y ofrecer un servicio de 
asesoramiento al agricultor, sociedades y empresas 
siempre relacionadas con el sector agrícola; su 
actividad principal y el nicho de mercado se 
encuentra en los productos fitosanitarios, pero su 
servicio más mimado es el asesoramiento 
diferenciado. 

Es un asesoramiento técnico que se lleva a cabo de 
manera personalizada desde el principio hasta el 

final; ayudar a los agricultores en su día a día, realizar análisis de costos, planes de abonado y su ahorro 
económico, son algunas de sus tareas fijas.  “Cambiar mentalidades es difícil, pero nosotros sí que estamos 
cambiando muchas técnicas de agricultura” dice David. Por ejemplo intentan que los agricultores se planteen 
otros métodos de abonado, sobre todo en zona vulnerable de nitratos como la nuestra, para cumplir con la 
normativa y no dañar el medioambiente. Se trata de técnicas complementarias eficaces y muy novedosas 
como las bacterias fijadoras de nitratos, con las que llevan trabajando tres años, que aplicadas a los cultivos 
fijan nitrógeno atmosférico si la planta lo necesita; son pioneros en esta técnica y es una de las cosas que les 
diferencia de sus competidores. Ahora que los productos están cuatro veces más caros, esta técnica resulta 
ventajosa en cuanto a coste económico y sobre todo permite hacer bien las cosas con respecto al cuidado 
medioambiental 

Otra de sus apuestas es introducir nuevos cultivos en zonas donde ni se habían planteado, como por ejemplo 
la colza que apenas se sembraba nada y además estaba un poco demonizada; un cultivo que les ha dado 
muchas satisfacciones y del que se sienten muy orgullosos. Otros cultivos de alto valor como las leguminosas 
de consumo humano, que se habían ido abandonando, ha sido otra de las recuperaciones de cultivo en la 

O2 AGRICULTURA. Una bocanada de oxígeno para el campo 

 



zona; gracias al trabajo de búsqueda de contratos nuevos y ventajosos con las industrias de este sector han 
hecho que los agricultores adquieran una rentabilidad plus. Son además especialistas en asesoramiento en 
cultivos de regadío; llevan también, sobre todo en Montes Torozos, la lavanda y el lavandín, que están dando 
muchas satisfacciones como complemento a otros cultivos. Y como no se amilanan ante nada, están 
introduciendo los leñosos: almendro, nogal, avellano y pistacho, este último es un cultivo muy complicado por 
nuestra climatología fría, son plantan injertadas, los injertos suelen agarrar mal, no son autofértiles hay que 
tener un macho cada cierto número de hembras y su producción es muy a largo plazo, se necesitan al menos 
ocho años para la primera cosecha, por lo que quien se aventure a este cultivo ha de tener paciencia. 

Convencer a los agricultores de estas acciones novedosas con otros productos que no sean cereal o 
remolacha, no ha sido fácil y ante mi comentario “seguramente sean los jóvenes agricultores los más abiertos 
a estas nuevas actividades” me contesta David, “No lo creas, quien es abierto de mente lo es de joven y de 
más mayor, y al revés” Sus proyectos futuros en cuanto a nuevos cultivos no se quedan aquí, siguen buscando 
alternativas novedosas para la zona; en lo último que andan liados es en nuevos contratos para anís y cilantro 
para uso alimentario, “todavía va despacio y hay que hacer muchas pruebas para estudiar la viabilidad de 
estos nuevos productos en cuanto a suelos, climatología, factores ambientales…”  

En resumen, su objetivo es que los agricultores hagan bien su trabajo, saquen mayor rentabilidad y puedan 
ahorrarse algo de dinero. Para ello O2 AGRICULTURA se encarga desde el inicio, con la semilla, hasta al 
final con un contrato de final de cosecha; esto quiere decir que el agricultor tiene de antemano un precio 
cerrado para su producción, precio que la empresa de David negocia directamente con las industrias. 

Empezaron a andar en 2020 en plena pandemia por lo que 
su esfuerzo y trabajo ha sido mucho mayor. La oficina está 
ubicada en el pueblo de Zaratán; de momento su ámbito es 
provincial, es decir, que solo trabajan en la provincia de 
Valladolid pero su objetivo cercano es ampliar su ámbito de 
actuación a la comunidad de Casilla y León y tener una 
sede en cada provincia. La plantilla ya ha crecido en estos 
dos años en seis personas más y necesitarán más personal 
cuando amplíen su ámbito territorial. No se ha arrepentido 
en absoluto de aventurarse como empresario, son muchas 
las satisfacciones que hacen que se olvide de que casi no 
tiene vida. Tienen mucho trabajo, de ahí el aumento de 
plantilla en la que también cuentan con mujeres agrónomas; 
era algo que David tenía muy claro contar con mujeres en 
su empresa “Me encanta cuando voy a visitar a algún 
cliente ver a su hija subida en un tractor ocupándose del 
trabajo de campo”. Además ayuda en todo lo que puede a 
su padre y a su hermano en las tierras. Siempre ha tenido 
apoyo de su familia sobre todo de sus padres; y de su padre 
lo ha aprendido todo en agricultura como he dicho antes lo 
ha mamado junto con su hermano Amador. Como anécdota 
me cuenta que cuando eran pequeños si su padre no se 

había ido a trabajar cuando ellos se levantaban, se quedaban llorando porque querían irse con él o como 
tenía que sujetarles su madre cuando oían venir el tractor del campo y sabían perfectamente identificar cual 
era el de su padre.  

Lo que más le cuesta a David en su empresa es gestionar el trabajo de seis personas y que su equipo 
funcione. David tiene muy en cuenta que sus trabajadores tienen su propia vida, sus propios problemas, su 
propia personalidad y carácter y sus necesidades. Pero está muy orgulloso de su plantilla, trabajan muy bien 
son todos jóvenes que no sobrepasan o por poco la treintena y hay paridad entre hombres y mujeres. Para 
David, la profesión de agricultor es una profesión muy bonita y además rentable y anima a trabajar en el 
campo a toda persona que le guste. Es verdad que actualmente hay que hacer una inversión importante en 
maquinaria y tecnología, pero es una manera libre de trabajar. Un consejo que deja David a los agricultores 
en general y a los de Cogeces en particular es la rotación de cultivos, su familia lo hace y es un gran beneficio, 
sobre todo para el terreno. 

Da gusto escuchar a David hablar con tanto entusiasmo de su empresa, casi no hace falta que le pregunte, 
lo cuenta todo con mucha facilidad, desea que el mundo conozca lo que hacen y su filosofía de trabajo. Antes 
de terminar quiere agradecernos la entrevista y a labor de nuestro periódico.  

Gracias a ti David por darnos un poquito de tu escaso tiempo, te deseamos lo mejor y muchísimos éxitos   

 

Juli Peñas del Caz 



 



                                                                                   
Hemos empezado el año agrícola con una escasez preocupante de lluvias, menos mal que en noviembre se 
empezó a remediar y a día de hoy tenemos prácticamente el problema solucionado y los regantes, por los 
litros caídos, ya hablan de tener solventado el problema del agua para la campaña de riego. Precisamente 
las lluvias han provocado y están provocando atrasos en la sementera de la cebada y parte de ésta se 
encuentra sin sembrar. La bonanza de las temperaturas impropias de este tiempo está contribuyendo a la 
inexistencia de heladas que ayudan a la buena nascencia de las cebadas sembradas. 
Este “nuevo curso” viene cargado de deberes. Cambios en la nueva PAC en la que cada explotación tendrá 
que adaptarse a la nueva normativa para seguir manteniendo este tipo de ayudas. Otro problema para este 
curso va a ser la gestión de la fuerte subida de los imputs ya que a pesar del buen precio de los cereales en 
esta campaña, nadie nos garantiza una buena cosecha que haga que la próxima recolección nos salga a 
cuenta; pero estos son los bueyes y con estos toca arar, así que habrá que adaptarse e intentar convertirlo 
en una oportunidad para obtener unos resultados positivos. 
En la nueva normativa nos vamos poder acoger a diferentes “ecoesquemas” que contribuirán o deberían 
contribuir a que la normativa cumpla objetivos medioambientales y climáticos marcados por la Unión Europea. 
Estos ecoesquemas conllevan la existencia de varios cultivos en rotación, es decir, las explotaciones por 
pequeñas que sean van a tener que tener como mínimo dos cultivos y en la medida que aumentan de tamaño 
poner en rotación varios cultivos, es decir trigo y cebada con leguminosas, proteaginosas, u oleaginosas y a 
la vez con un porcentaje de barbecho. 

Otra medida que quiere fomentar es la siembra directa, como 
contribución más eficiente y única para la agricultura de conservación 
que consiste en la supresión de todo tipo de laboreo con una presencia 
continua de cobertura vegetal en suelo. Este tipo de agricultura va 
ganando adeptos año tras año. Desde el 2008 ha tenido un incremento 
del 68% siendo en el 2021 con 11.000 hectáreas el de mayor 
incremento en los últimos cinco años. En la actualidad ocupa el 18% de 
la superficie agraria española y en cultivos herbáceos ocupa unas 
845.000 hectáreas de las que 321.000 corresponden a Castilla y León. 
Por otra parte a primeros de diciembre, las dos cooperativas con más 

influencia en nuestro pueblo, han celebrado sus respectivas Asambleas Generales. 
 El día 2 de diciembre, COCOPE celebró su asamblea en Peñafiel. El resultado económico obtenido ha sido 
de 1.437.390 €., la cantidad de cereal almacenado ha pasado de 41.000 Toneladas. Los buenos precios, 
tanto de la cebada, que se liquidó a 275 €/ Tm. como del trigo a 287 €/Tm., junto con las diferentes secciones 
como venta de abonos, carburantes, herbicidas etc. han contribuido a este buen ejercicio. La propuesta de 
distribución de resultados aprobada por la asamblea fue de 341.395 € a la reserva obligatoria, 273.998 € al 
retorno del capital mobiliario y 821.996 €  al retorno cooperativo.  
Por su parte ACOR celebró su asamblea el día 1 de diciembre con un beneficio en la campaña 20/21 de 8,4 
millones de euros. También las empresas participadas por ACOR han mejorado en un 18% el beneficio con 
respecto al año pasado La gran subida del azúcar en el mercado internacional y el valor de las materias 
primas han sido decisivos para estos beneficios. La planta de aceite se encuentra a un 85% de su capacidad 
y con 141.664 Tm. de girasol y colza procesados ha conseguido unos beneficios para ACOR de 1.800.000 
euros después de estar en pérdidas en campañas anteriores. También los socios aprobaron importantes 
inversiones encaminadas a la descarbonización de la cooperativa que consisten en la construcción de una 
planta de energía térmica alimentada con biomasa y que pretende cubrir la mayor parte de las necesidades 
térmicas y eléctricas de la fábrica para limitar su dependencia del gas. 
También se aprobó el proyecto para el almacenamiento y secado de la pulpa extraída de la remolacha con 
energía solar durante los meses de verano. La pulpa quedará ensilada en bolsas plásticas de gran tonelaje, 
para posteriormente esparcirlo, secarlo y recogerlo. Esta operación se realizará en 15 hectáreas de terreno 
contiguo a la cooperativa. 
Hemos cerrado un buen año agrícola y ahora tenemos 365 días por delante para adaptarnos a los cambios 
de la PAC y solventar los problemas que nos va a generar el fuerte incremento de los costes de producción.  
Es tiempo de Reyes Magos, por lo tanto un tiempo de buenos deseos e ilusión, aprovechemos para pedir. 
¡Felíz Año Nuevo para todos, esperemos que nos sea propicio y sobre todo que no nos falte la salud! 

 

 

CAMPO 

Gonzalo Velasco Niño 



 
Comenzamos una nueva temporada de competiciones deportivas y como cada año quiero pedir disculpas a 
aquellos jugadores/as que no se les mencione en esta sección. Ni que decir tiene que cualquier deportista o 
entrenador puede hacernos llegar sus logros para poner en conocimiento de todos. 

Motos: el pasado sábado 12 de noviembre se celebró en 
nuestra localidad el XXII Cross Country, prueba incluida 
dentro del calendario del Campeonato de Castilla y León 
Cross Country Élite. La cita cogezana fue la sexta prueba del 
calendario, tras las ya celebradas en Navas de Oro, 
Fuentetoba, Santibáñez-Zaraguda, Igueña y Villarcayo. 
Desde primera hora de la mañana la zona del valle respiraba 

ambiente de competición motera, dándose cita cerca de 50 participantes que se dividieron en 4 categorías 
(Senior, Junior, Senior B y Senior C). Desde las 9.30h y hasta las 11.30h se llevaron a cabo las verificaciones 
administrativas y técnicas, dándose la salida de la competición a las 12.00h 

  

 

 

 

 

 

 

Fútbol Sala: el pasado mes de septiembre dio comienzo una 
nueva temporada de fútbol Sala. Un año más, nuestra localidad 
no tendrá representación en lo que se refiere a equipos 
Cogezanos, pero si contamos con varios jugadores que siguen 
practicando esta especialidad aunque representando a otros 
equipos. Ojalá pronto se puedan recuperar las tardes de 
ambiente futbolero en nuestra localidad. Como viene siendo 
habitual, dos jugadores de Cogeces, David Vallejo y Javier 
Sacristán continúan compitiendo en Cuéllar, representando al CD 

Racing Cuéllar y al FS Cuéllar Cojalba respectivamente. 

Ambos equipos mantienen la misma categoría que la campaña pasada. El Racing se encuentra disputando 
la competición liguera en Primera Regional. La temporada comenzó en septiembre y aunque el inicio fue muy 
prometedor, obteniendo tres victorias en sus tres primeros enfrentamientos, actualmente el equipo se alza en 
la octava posición de la tabla, después de haber conseguido tan solo una victoria y un empate en las 7 
jornadas siguientes. Resaltar que David ha aportado 8 goles a su equipo. Tras el parón navideño, el equipo 
de David retomará la competición el 14 de enero enfrentándose al CD Valverde. 

Por su parte Javi, continúa disputando la competición en la Tercera División del fútbol sala. Igualmente la 
temporada dio comienzo en el mes de septiembre. El equipo ha ido manteniendo una línea en la que no ha 
podido conseguir una racha de buenos resultados 
acumulando 5 victorias y 5 derrotas en las diez jornadas 
disputadas hasta la fecha. 

Muy alejados de la zona de descenso, el equipo 
cuellarano tratará de acercarse lo máximo posible a la 
parte alta de la tabla. Javi, a pesar de no haber 
disputado gran parte de los minutos por lesión, ha 
anotado 10 goles. Actualmente se sitúan en sexta 
posición con 15 puntos y retomarán la competición 
también el próximo 14 de enero.  

Categoría Senior (3 participantes): 
- Campeón: Alvar Guemes  
- Subcampeón: Juan Borja del Pozo 
- Tercero: Carlos González 
Categoría Junior (11 participantes) 
- Campeón: Alexis Fernández 
- Subcampeón: Iván Martín 
- Tercero: Adrián Cano 
 

Categoría Senior B (18 participantes):  
- Campeón: Cristian Tarilonte 
- Subcampeón: Aarón Ubierna 
- Tercero: Pablo Bonilla 
Categoría Senior C (10 participantes) 
- Campeón: David García 
- Subcampeón: Manuel Martínez 
- Tercero: Jaime Melero 
 

DEPORTES 



Frontenis: la escuela de frontenis de nuestra localidad 
continúa sus entrenamientos un año más al cargo del 
entrenador Alfonso Pérez. Ya son 14 años desde que se 
empezase a dar importancia a la base del frontenis en 
nuestra localidad y cada año más niños y niñas se 
animan a disfrutar de un deporte muy tradicional en 
Cogeces. 

19 niños y niñas desarrollan, todos los lunes, en horario 
de 16.15 a 19.15 sus entrenamientos particulares, 

contando con varios de nuestros jugadores en diferentes competiciones regionales y/o nacionales. En el 
primer grupo, lunes de 16.15 a 17.15 entrenan la gran mayoría de la categoría femenina cogezana (Leire 
Hernando, Laura de Miguel, Iris Esteban, Rocío González, Noemí Hernando y Judith de Frutos), el segundo 
grupo corresponde al grupo de iniciación junto a jugadores alevines e infantiles (Alonso Molpeceres, Alejandro 
Molpeceres, Ígor, Elías, Ángela Hernando, Lucía de Frutos, Jaime Herguedas y Alfonso Esteban) y por último 
el turno de 18.15 a 19.15 corresponde al grupo de perfeccionamiento (Iván Sacristán, Erik Vasilean, Víctor de 
Miguel, Iván del Sol y Víctor Bernal). 

En lo que se refiere a la escuela, Erik e Iván han estado disputando durante todo el verano el Tour de Frontenis 
Preolímpico Nacional y por primera vez nuestros dos pelotaris se han clasificado entre los 8 mejores jugadores 
del ránking nacional infantil, teniendo que disputar (formando pareja) el máster nacional en Guadassuar 
(Valencia) del 27-29 de diciembre, obteniendo un cuarto puesto en dicha competición. 

En lo que se refiere a las competiciones regionales organizadas en nuestra localidad tenemos que destacar 
tres en el último cuatrimestre. Dos de ellos, ambos en edad escolar, se celebraron en el mes de octubre. El 8 
el primero de ellos y el 22 el segundo. El primero correspondió a la primera jornada del Campeonato de 
Castilla y León de Frontenis Infantil. Iván formó pareja con Nico (Íscar) y tras una gran final, quedaron 
subcampeones del torneo. Por su parte Erik, hizo pareja con Claudia (Laguna) y terminaron como campeones 
del cuadro de consolación.   

El sábado 22 de octubre, la Federación de Pelota de Castilla y 
León volvió a designar a Cogeces como sede para la segunda 
jornada, en esta ocasión Erik, debido a un compromiso en 
categoría nacional no pudo asistir al torneo. Iván, formando 
pareja con Marcos (Íscar) subió al pódium en categoría infantil 
mientras que en categoría cadete consiguieron el primer puesto, 
obteniendo en dicha categoría el premio al mejor jugador 
regional en base a los puntos obtenidos en el ránking regional.  

En cuanto a la tercera competición, el sábado 12 de noviembre 
se celebró el I Abierto Regional Absoluto de la temporada. Las 
16 mejores parejas de Castilla y León se dieron cita en Cogeces, 
contando con la presencia del actual campeón de España 

(Álvaro Fernández). Desde las 10.00h y hasta las 20.30h que terminó la final, se pudieron presenciar 15 
partidos de alto nivel donde finalmente nuestro jugador local Alfonso, junto con su compañero Jaime 
Carboneras (El Espinar) se alzaron con la victoria derrotando en la final a Saúl Carrascal y Álvaro Fernández 
por un ajustado marcador de 10-14 / 10-07 / 05-03. 

Por encima de las competiciones particulares, queremos destacar también la convocatoria de Iván Sacristán 
para la disputa del Campeonato de España de Frontenis Preolímpico, representando a la Comunidad de 
Castilla y León en Guadalajara alzándose con un meritorio quinto puesto tras perder en cuartos de final por 
un tanteo de 6-4 en el tercer set ante la selección de Castilla la Mancha. 

Por último destacar también que la Federación Española de Pelota ha valorado de forma muy positiva las 
recientes reformas en el frontón y en 2023 se prevé la celebración de varios Campeonatos Nacionales asi 
como la designación de nuestra localidad como sede para la disputa de las fases previas de los Campeonatos 
de España Absolutos de frontenis. 

 

 Alfonso Pérez Sacristán 



 

Tras el intenso verano, comienza una época en la que el pueblo pierde el bullicio de los habitantes y visitantes 
estivales. Pero no pierde la vida; en Cogeces, las actividades y eventos no paran ni con las heladas invernales. 

Desde Asociación de Amigos de la Armedilla, se han llevado a cabo dos actividades interesantes. 

ARPA: La Armedilla Estuvo presente en esta importante feria con un espacio en el que, entre otras cosas, 
Consuelo Escribano y Roberto Losa Impartieron una charla: “La Recuperación del Patrimonio Cultural de la 
Armedilla. Y también se realizaron 3 talleres de azulejería arqueológica: “Artesanías para imaginar”. 

Taller de Construcción e Instalación de Refugios de Insectos Polinizadores: El 20 de noviembre, bajo el 
Programa de Voluntariado Ambiental 2022 de Fundación Caja de Burgos – Fundación La Caixa, se aportó un 
granito de arena para el bienestar de nuestra naturaleza, facilitando la habitabilidad a estos seres vivos tan 
importantes en el ecosistema. ¡Acércate a buscar sus nuevas casitas! 

INTUR:  Cogeces del Monte participó en esta feria de 
turismo los días 19 y 20 de noviembre, aunque empieza 
a ser un nombre conocido dentro de la truficultura, y 
ésta se convirtió en el eje principal de nuestra 
participación en la feria, También participaron Mari Cruz 
Esteban de Encajes Cruci Esteban, con 
demostraciones de bolillo en directo y la presentación 
del II Ecuentro de Bolillos en abril.   Mesón Maryobeli, 
realizó cocina en directo y degustación de platos con 

trufa; participaron también la asociación Amigos de la Armedilla y Panadería Villegas Serrano. 

II Feria de la Trufa: Al inicio del puente de la constitución, los días 3-4 de diciembre se celebró la II Feria de 
la Trufa. Este año, como novedad, el primer día fue dedicado a unas interesantísimas charlas de profesionales 
de la truficultura como la ingeniera agrónoma “Luz Cocina”con sus ponencias: “¿Cómo no errar en 
truficultura?” y “Avances en el manejo de plantaciones truferas y cómo realizar trabajos correctos que 
potencien la producción”. Javier Tellez, presidente de la asociación SEGOTRUF e instructor de perros 
detectores de trufas  “Gestión de fincas truferas con perro”, todas con gran éxito de participación. Se instaló 
una gran carpa para acoger a los participantes del mercado gastronómico de la feria: Bodegas Briego, Trufa 
de Soria “Encitruf”, Trufa de Segovia “Segotruf”, Agropoza, Panadería Villegas Serrano, Carnicería Díez 
Herrero, Los Quesos de Juan, Casa rural-mesón Maryobeli, Asociación de Amigos del Monasterio de la 
Armedilla, Trufgourmet, Tuberviveros, Alimentos de Valladolid, Trufater, Planta Micorrizada, Oro del Duero, 
RF trufas.  



Tres carpas más pequeñas sirvieron para realizar otras actividades como el puesto solidario de libros donados 
y excedentes de la biblioteca municipal y cuya recaudación se donó a Manos Unidas. Otra para Mesón 
Maryobeli que nos trasladaron su espacio a la plaza por un día para darnos de comer un exquisito menú 
trufado. Y la tercera carpa para la realización de catas diversas como Cata de Vino (Bodegas Briego), Cata 
de quesos Trufados (Los quesos de Juan), Cata de Miel (Oro del Duero), Taller infantil de trufas dulces  

¡Pero hubo mucho más! Taller de Showcooking de la mano de Xokoreto, Concurso de perros truferos, (Javier 
Téllez García), Visitas guiadas a La Armedilla (AAMA), Visita guiada a la iglesia (Miguel Herguedas) y el 
Espacio de la Ciencia abrió sus puertas con entrada libre. También se pudo degustar tapas especiales para 
la Feria en Bar San Remo y Pub 65. Y, para terminar, “BHATIK, poesía del Cuerpo”; un espectáculo de danza 
de la compañía de Mónica de la Fuente. Todo un éxito de participación. ¡Enhorabuena! 

Durante el mes de octubre dieron comienzo las aulas de cultura, de arte y de idiomas (este año solo francés, 
para inglés no salió grupo mínimo suficiente) También vuelven este año las clases de pilates y de bailes de 
salón. Además los mayores de 80 años cuentan con dos días a la semana de una actividad para socializar, 
aprender, fortalecer personalidad, etc con lectura, juegos, manualidades música… Para adultos comenzó una 

actividad de 6 días de Danzaterapia para a través de la danza exteriorizar 
emociones, coordinar movimientos. 

En noviembre un numeroso grupo de mujeres se han puesto manos a la obra 
con el ganchillo con el fin de realizar toldos de colores que cubran ciertas 
calles por donde transcurre la procesión de San Antonio. Mª Cruz Esteban y 
Carmen Amo son las encargadas de distribuir el material y los diseños, montar 
las piezas y enseñar a las principiantes. Seguro que va a quedar todo muy 
bonito. También realizaron los adornos para el árbol de navidad del 
ayuntamiento. 

NAVIDAD 2022. Los niños del cole fueron los primeros en celebrar y nos invitaron el 22 de diciembre a ver 
su Festival de Navidad en el Salón de actos. Los niños y niñas de todas las edades cantaron, bailaron, 
hicieron música y teatro y sobre todo nos hicieron disfrutar muchísimo. Bravo por nuestros peques y gracias 
al trabajo de las profesoras. La Asociación de Jubilados “El Chorrillo” hizo su propia despedida del año, 
y prepararon una tarde para que todo el 
que quisiera pudiera participar en su 
habitual Bingo, disfrutar de la actuación 
musical con Salva Núñez, tomar un 
riquísimo chocolate con bizcochos y 
pan frito y ¡hasta tomar las uvas con 
bolsa de cotillón! Nunca se es lo 
suficientemente mayor para seguir 
siendo joven. 

En cuanto a los oficios religiosos el 24 
de diciembre se celebró la tradicional 
Misa del Gallo. Este año los pastores, 
con Isaías a la cabeza, y sus zagalillos hicieron sonar sus cencerras con 
las tres vueltas a la iglesia. No faltaron las migas y Belén viviente 
presidiendo toda la misa. No podía faltar nuestro coro parroquial cantando 
la misa pastorela, porque sin ellos no sería lo mismo. Gracias por estar ahí 
año tras año. 
El domingo 25 de Navidad no hubo misa y sí el primer día del Año con 
horario de las 11.00 h. 
Los reyes Magos visitaron Cogeces del Monte la noche del 5 de enero. 
Llegaron hasta la iglesia donde les recibieron los niños y niñas del pueblo 
muy emocionados tomando un chocolate calentito. Las autoridades 
municipales también les dieron la bienvenida y les entregaron la llave que 
abre todas las casas del pueblo para que pudieran dejar los regalos a los 
peques cogezanos. Algunos regalos fueron entregados personalmente en 
la iglesia. Una gran noche de ilusión para poner fin a las fiestas de Navidad. 
 
 

Alejandra del Valle Niño 



 
 
 
Septiembre:  Máxima: día 11           34º Mínima: día 30    3’5º  Lluvia:       9 litros/m2 
Octubre:    Máxima: día 3           29º  Mínima: día 1    6º  Lluvia:  64’5 litros/m2 
Noviembre:      Máxima: día 12 y13   18º  Mínima: día 29     0’5º  Lluvia:  72’8 litros/m2 
Diciembre:  Máxima: día 26          15’5º Mínima: día 3   -3º        Lluvia  132’2 litros/m2 
 
Los sacramentos celebrados en nuestra parroquia a lo largo de estos meses han sido:  
 

El 2 de octubre recibió bautismo Daniel Méndez de Antonio, hijo de Santiago y Elena.  
El 27 de noviembre recibieron el mismo sacramento Olivia de Lamas Arribas hija de David y 
Nuria y Saren León Turcke hijo de Samuel y Karen, de Perú. Y también el 18 de diciembre                                 
Nicolas Orrasco Chavida hijo de David y Maria José 
 
Bodas de Oro: el 29 de octubre celebraron sus 50 años de casados Jesús Velasco y Caridad 
López. Familia y músicos les acompañaron hasta la iglesia para escuchar misa, comida familiar 
y bailongo por la tarde para celebrar su segunda boda. 
Errata: corregimos un error del anterior número donde decíamos que Borja Fernández Villar y 
Beatriz Nicolás Díez contrajeron matrimonio civil, en realidad su matrimonio fue en ceremonia 
religiosa 

 
Defunciones:  El 20 de Julio falleció en Santander a los 97 años Celestina Alonso Velasco 
(Hermana de Mariano). El 27 de agosto en Gerona a los 79 años Delfina Miguel Montero (hija 
de Dori). El 13 de septiembre en Cogeces del Monte a los 88 años Valerio Arranz Muñoz. El 1 
de octubre en Valladolid a los 76 años Charo Llamas Herguedas (hija de Daminana). El 2 de 

octubre a los 75 años Angel López Rodriguez (Yerno de Avelino y marido de Geli). El 12 de octubre a los 
59 años Félix Ángel Sinovas Andrés. El 17 de octubre a los 89 años Julia Calvo Romero. El 19 de octubre 
a los 81 años Purificación Niño Arranz. El día 9 de diciembre a los 86 años Mª Luisa Casado Martín. El 24 
de diciembre Pedro Gómez Sacristán a los 89 años en Gavá Barcelona. Que Dios les conceda el descanso 
eterno. 
 
- Los mercados de libros solidarios que se celebraron el 27 de Agosto y el 4 de diciembre en Cogeces del 
Monte, recaudaron 455 euros para Manos Unidas, un éxito de participación que seguro que se repetirá.  
 
- Empieza el cole. Este curso 2022-23 en nuestro colegio público Juan de Rodrigo empezaban 16 alumnos, 
pero llegaron dos niños búlgaros y un niño venezolano a vivir al pueblo con lo que se ha aumentado el 
alumnado en 19 niños y niñas. Los profes de este año son: Laura Marcos (directora y profe de matemáticas, 
lengua y educación física). Silvia Sánchez (Infantil). Silvia Benito ((Ciencias Naturales y Sociales e Inglés). 
Cristina Rodríguez Rollán (Música y Plástica). Mª Isabel Fernández (Religión) 
En cuanto a los chicos y chicas que van a los institutos de Cuellar son 12 al IES Marqués de Lozoya y 5 al 
IES Duque de Alburquerque. El bus que les lleva sale a las 7:40 h de Cogeces y pasa por Torresárcela y 
Viloria. La vuelta desde Cuellar es sobre las 14:15 h por la misma ruta y llega a casa a las 14:50 h. 
 

 
 

- El sábado 24 de septiembre celebraron sus 60 años de vida los quintos nacidos en 1962, quedaron para 
tomar unas cañas en los bares del pueblo y cenaron en Traspinedo, Estos fueron los quintos que aisitieron: 

NOTICIAS 



Adalberto Arranz, Javier Esteban, Jesús Esteban, Jose Mª Velasco, Juan Carlos Amo, Juan Carlos 
Arranz, Julia Aragón, Juliana Sacristán, Luis Carlos Andrés, Luis Miguel Amo, Mª Antonia Cárdaba, Mª 
Consolación Vela, Mª Cruz Herguedas, Mercedes Martín, Mª Carmen Olmos, Pilar Arranz, Rocío 
Herguedas, Esperanza de Rodrigo, Isabel López, Puri Martín, Marina Herguedas, Martina Madrazo, 
Mercedes de Diego, Nisi Prieto y Rafael Arranz. 
 
- El 31 de octubre los peques del pueblo se disfrazaron para 
celebrar Haloween, todos estaban muy terroríficos y se animaron 
a pedir chucherías por las casas.  
Y siguiendo la tradición del día Todos los Santos, el cementerio 
se llenó de flores para nuestros difuntos. El tiempo acompañó con 
día de sol tanto por la mañana como por la tarde en el responso 
que el cura reza a pie de tumbas. 
 
- El 4 de noviembre se realizó de nuevo una reunión informativa 
sobre el proyecto para la fabricación de Hidrógeno Verde y el 
interés de los vecinos del municipio en alquilar sus parcelas con el 
fin de explotar un parque de energías renovables que lleve a conseguir como producto final hidrógeno.  
La sociedad mercantil que explotará el parque es TERRA DHAMMA ESPAÑA S.L.U con domicilio en Madrid. 
El vecino interesado en dar en alquiler sus tierras para instalar placas solares, deberá demostrar que es 
propietario de las mismas y firmará un contrato ante notario. La duración del derecho de superficie será de 50 
años desde el inicio de las obras de construcción del parque, pudiendo renovarse cada cinco años hasta un 
máximo de 70 años. Por ello el propietario recibirá cada año la cantidad de 1.200 € + IVA por hectárea de la 
superficie utilizada. 

- Con motivo del aniversario de la muerte de Juan Medina, párroco 
que fue de Cogeces, se le hizo un homenaje en nuestra parroquia a 
la que acudieron sus hermanas. Después de una misa se inauguró 
un monolito en el jardín del antiguo cementerio.  
Previamente Gustavo Bombín Espino Obispo de la diócesis de 
Maintirano en Madagascar y gran amigo de D. Juan Medina, en su 
visita a Valladolid recauda unos pequeños donativos de varias 
parroquias vallisoletanas, para arreglar el tejado y la instalación 
eléctrica de la capilla donde habitualmente celebraba Juan,  
sirviendo de esta manera como reconocimiento a la tarea de nuestro 
sacerdote diocesano, con el deseo que sirva para que la memoria 
de Juan se mantenga en la comunidad. En el mes de septiembre se 
enviaron 5.000 €.  
 
- Día 13 de diciembre, Santa Lucía. La asociación de Amas de Casa 
“La Antanilla” organizaron de nuevo la fiesta de Santa Lucía. 
Celebraron por la mañana una misa y después una comida en 
mesón Maryobeli, participaron 37 mujeres. Con unos bingos y la 
partida de cartas terminaron el día. 
 

 
El corazón se llena de alegría  
Y mis sentidos se llenan de nostalgia 
Siento dentro de mí el alegre volteo de las campanas 
Llamando a la gente de mi pueblo 
Todos contentos y llenos de alegría. 
 
Tocando panderos zambombas y changarras 
Es la Misa del Gallo, la Pastorela 
A ella acuden pastores y labriegos 
Niños y viejos comparten esperanzas 
Cantan al niño el gran protagonista 
Y también al pastor a quien va dirigida esta alabanza 
 

Yo alabo a esa gente tan poco comprendida y a 
veces marginada 
Por eso mi corazón se llena de alegría 
En este día, porque una vez al año, junto al niño 
de Dios, los pastores nos alegran el alma 
 
Yo desde lejos, con orgullo de ser hija de 
pastores, estaré con vosotros pastores y 
labriegos 
Cantando villancicos llenos de esperanza. 
 

Poesía de Aurora Miguel Esteban 
 

FELIZ NAVIDAD Y PRÓSPERO AÑO NUEVO 
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